



Le piétin

Le piétin – également appelé pourriture des onglons, ou dermatite interdigitée contagieuse – est une affection contagieuse et douloureuse des onglons. Il touche les animaux de toutes races et tous âges confondus. Les troupeaux de moutons atteints par le piétin sont reconnaissables à la présence d'animaux (isolés ou en nombre) qui pâturent à genoux. À l'échelle mondiale, c'est une des maladies ovines aux plus fortes incidences économiques; la Nouvelle-Zélande, avec environ 40 mio. de moutons, estime les frais directs entre 60 et 80 mio. de francs par an. Cela découle principalement d'un manque à gagner: moins bonnes performances d'allaitement ou d'engraissement, diminution de la fécondité, réformes prématurées, recettes plus faibles, à quoi s'ajoutent les frais de traitement. Des études récentes menées en Suisse montrent que les agneaux infectés ont besoin d'environ 30 jours de plus que les agneaux en bonne santé pour atteindre le poids d'abattage et qu'avec les frais de traitement, les pertes en Suisse se montent chaque année à près de 6.6 millions CHF, pour un cheptel ovin d'environ 400 000 animaux.



Pâturer sur les genoux: position typique d'un mouton souffrant du piétin.